

## Compte-rendu de notre réunion mensuelle du 15 avril 2024

Présent(e)s : Christiane BESSENAY, Fabienne CHAMOULAUD, Isabelle CHEMIN, Hugo FETTER, Stéphane GILLET, Magdeleine GIRARD, Aline GUITARD, Guy-Michel ISNARD, Annick PAGES, Clémentine RENEVIER, Nicolas RESSEGUIER.

Excusé(e)s : René CLOCHER, Hubert VALLIN, Arlette VIANO.

### ● Préambule

Le service de presse de la ville de Lyon a fait un article sur les plantations en pieds d'arbres place commandant Arnaud. Samedi 6/04, Isabelle, Nathalie, Vincent, Marine et Guillaume ont cassé la terre de 2 pieds d'arbres en vue de déposer du mulch, les 2 autres pieds d'arbres ont été faits par les élèves de l'école.

Dans la newsletter de la ville de Lyon de mars 2024, un Article sur la poursuite du projet d'aménagement du TACO.

### ● Commission handicap

Retour sur la commission du 15 avril 2024. Elle aura lieu dorénavant tous les 3<sup>ème</sup> lundis de chaque mois à 14 h à la MDA.

La journée sur le handicap et le sport sera le 16 ou 23/11, avant le 3 décembre, journée internationale du handicap. Rendez-vous est pris la semaine prochaine avec Laurent GUILHERMET (Directeur de l'Offisa, office des sports) pour mettre en forme cette journée. Un courrier d'information sera fait aux associations sportives du 4<sup>ème</sup> (lecture du projet de courrier par Isabelle).

Une visite de la salle (stade des chartreux rue Henri Gorjus) avec Sandrine est prévue pour voir si elle convient à la manifestation.

Il avait été signalé à la commission que l'entrée pour les personnes à mobilité réduite, à l'arrière de la mairie n'est pas indiquée à l'avant de la mairie. La signalisation a été faite avec 2 pictogrammes.

### ● Consignes à vélos – Réponse d'Elodie TRIAS

Travail avec 2 groupes, les 2 diagnostics ont été fait (Isabelle va envoyer le dossier de son groupe): Il y a d'ores et déjà 2 emplacements définis : 19 rue Dumont d'Urville (DP signée) et en haut de la montée Joséphin Souлары. Dans le parking du gros caillou nombre de place augmenté mais elles sont déjà prises. Il y aurait de la place au parking LPA de l'hôpital de la Croix-Rousse (tarif 60 € /an).

### ● Nom de la placette Jean Jullien :

Les noms proposés pour nommer cette placette restent les mêmes, à savoir :

Rappel sur la procédure de choix des noms pour les lieux du quartier, le conseil de quartier, représentatif des habitants, proposent plusieurs noms. Il transmet les biographies à la mairie qui choisira l'un des noms.

Pour la placette 2 biographies seront transmises :

**Simonne CHARRET** née le 6 mars 1922, grande résistante elle fut arrêtée et torturée, ensuite elle entre au secrétariat du Général de Gaulle, enfermée, torturée. Elle sera décorée de la légion d'honneur en 2015, Elle crée « La Chanson Croix-Roussienne », une société chansonnière destinée à aider les personnes âgées. Elle est décédée en 2023. Christiane a fait une biographie ci-jointe.

**Louisa SIEFERT** poétesse née à Lyon, ayant vécu à St Cyr au mont d'or. Atteinte d'une maladie pulmonaire, Son premier recueil de poèmes, Rayons perdus, paru en 1868, connaît un grand succès. Elle décédera à 32 ans après avoir connu des poètes et écrivains tels que BAUDELAIRE et Victor HUGO. Une rue et un espace culturel portent son nom à St Cyr au Mont d'or. Hugues a fait la biographie ci-jointe.

### ● Suite du projet APICQ :

Le projet « Au fil du cours » a été défendu par Isabelle le 2 avril devant des élues de tous les arrondissements dont Brigitte GILLET (conseillère déléguée à la démocratie locale), pas de réponse à ce jour.

Isabelle présente le projet d'une affichette à apposer dans les immeubles des cours d'Herbouville et Aristide Briand. Questionnement des habitants en les sollicitant sur leurs éventuelles archives. Une centaine d'affichettes seront imprimées à la mairie.

### ● Plénière de juin :

Le renouvellement le bureau du conseil de quartier, aura lieu le 17 juin en salle des mariages à 19 heures. Chaque conseil de quartier le fait en interne, pas les 4 en même temps. Les inscriptions récentes seront vérifiées pour être sûr qu'elles sont enregistrées.

### ● Les 40 ans de la MEJ :

Petits imprimés à diffuser avec une place pour noter une anecdote, à remettre dès que possible dans la boîte aux lettres de la MEJ.

### ● CICA du 15 mai : sujet la nature en ville :

Réunion préparatoire le 4 avril pour définir le thème qui sera : la nature en ville.

Philippe VINDRAS (CdQ centre) posera une question sur la végétalisation des espaces privés. La Croix-Rousse n'est pas à vendre une question sur les arbres remarquables, les CdQ Saône et Ouest ne poseront pas de question.

Notre question : utilisation de l'espace laissé disponible par l'enlèvement du compost Dumont d'Urville agrandissement du verger et aménagement de la place devant le jardin Bonachous. Un historique de nos actions en termes de végétalisation (verger Dumont d'Urville, pieds d'arbre Cdt Arnaud, placette Jean Jullien, dalle Artaud, etc.) sera fait en préambule.



## **Banquet des Canuts :**

L'affiche choisie pour le banquet du 7 juin à 19 h, est celle avec un fond « bois » en agrandissant la nappe à carreaux, il faudrait juste mettre la date et l'heure en autre couleur. Noter que le lieu est derrière le théâtre. Les gens vont s'inscrire et auront en retour le plan d'accès.

Plat saucisson chaud et gratin dauphinois, cervelle de canuts, dessert mousse au praline Tarif à 16 € vin inclus, vin blanc, rouge payé par le conseil de quartier.

Prévision une centaine de personnes. Il faut s'associer à quelqu'un pour faire le paiement. Est-ce que les MOF pourraient le faire, ou l'association de commerçants. Réservation et paiement par QR Code plus lien Hello asso. Demander la participation des Audacieux(ses) en tant qu'association.

Newsletter des conseils de quartier/Yves le Flem/FB/

## ● **Gratifieria** : présentation par Stéphane GILLET

Pratiqué dans le sud de la Drome, le principe, chacun apporte ce qu'il a envie de donner dans un lieu réservé à cet effet. Et chacun peut emporter ce dont il a envie ou besoin et l'expérience montre que les gens ont plus de difficulté à prendre qu'à donner. Le système est sympa dure la journée, avec un déjeuner partagé. La contrainte c'est d'avoir quelqu'un toute la journée et que les gens reprennent ce qui n'a pas été donné dans la journée.

C'est une activité que l'on pourrait mettre en place au clos des boulistes dans le cadre de l'animation du tiers lieu au 2<sup>ème</sup> week-end de septembre. Peut être l'axer sur un thème de la rentrée par exemple des tenues de sport pour les enfants/adolescents, et/ou les fournitures scolaires. Petit ameublement pour les étudiants. Insister sur la notion d'envie.

## ● **Questions diverses/informations :**

•

### • Quelques dates :

16 mai 2024 bal populaire

15 juin 2024 de 17 à 23 h lancement officiel du tiers lieu